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Point sur le projet de relocalisation du COM par Ivan Dekeyser 

 
Il rappelle que cette question est une préoccupation ancienne, qui était déjà étudiée il y a plus de 15 ans. Des 
crédits ont été affectés à ce projet et récupérés par d’autres unités. Actuellement, les problèmes de vétusté, 
d’exiguité et de respect des règles d’hygiène et de sécurité se posent avec encore plus d’acuité. 
Il a été établi un cahier des charges, qui est en cours d’évolution ; le chiffrage des besoins en locaux aboutit à un 
total d’un besoin de 15 000 m² en tout, c’est-à-dire pour : l’enseignement, la pédagogie ; la recherche ; le 
stockage ; l’accueil et le stationnement. 
Il synthétise ensuite les besoins, et explique que l’idéal, c’est-à-dire le regroupement de tout le COM sur un seul 
site en bord de mer n’étant pas réalisable, la proposition la plus raisonnable est de laisser DIMAR et les services 
liés à la mer à Endoume et regrouper le reste de l’OSU et l’IRD sur le site de Luminy  où 33 000 m² restent 
disponibles à la construction. 
L’Armandia et l’Antédon restant à la Pointe Rouge et le matériel lourd dans les locaux de l’IFREMER à la 
Seyne-sur-mer. 
Il ajoute qu’il faut maintenir agir et pour cela il est nécessaire d’obtenir l’accord des autorités de tutelle, afin de 
recueillir l’avis des collectivités locales, de mandater un programmiste et faire inscrire le projet au prochain 
contrat de Plan Etat-Région. 
Il précise également qu’il profitera de la visite de Monsieur Crouvisier responsable des travaux auprès du 
Rectorat pour lui soumettre le projet de relocalisation. 
Il termine en développant le projet de créer un pôle océanographique régional PACA en réseau avec extension à 
toute la façade méditerranéenne et création d’un pôle environnement Sud-France. 
Nicole Papineau rappelle que la visibilité de l’océanographie en région PACA doit être concrétisée de toute 
urgence. 
Au sujet de la relocalisation, elle ajoute qu’il serait nécessaire d’établir une ébauche chiffrée globalement avant 
de faire appel aux services d’un programmiste ce qui donnerait un ordre de grandeur qui fait actuellement défaut. 
De plus, elle regrette de ne pas avoir l’avis de l’Université sur ce sujet. 
Guy Herrouin précise au sujet de l’océanographie en région PACA, qu’un panorama sur les sciences et 
technologies en PACA est consultable sur Internet, et qu’il regroupe plus de 600 personnels permanents en 
recherche publique et une centaine de PME soit plusieurs milliers d’emplois. Il ajoute qu’un colloque est prévu à 
Marseille les 19 et 20 mai 2005 sur les Sciences et Technologies Marines. 
Bernard Tramier propose ensuite au Conseil de donner son accord pour la démarche en trois étapes proposée par 
Ivan Dekeyser, de lui donner mandat pour négocier avec le Rectorat et de lui donner également mandat pour 
rechercher un professionnel qui effectuera une ébauche du projet. 
La proposition est soumise au vote : elle est approuvée à l’unanimité moins une abstention. 
 
 


